[neubühlinfo mai 2019 [3

1



Basil Kuhn, Neubühlgärtner ab 1. Juni 2019

2



Velogarage Westbühlstrasse 11

Salon SWB Experimenthaus Neubühl, 27. April 2019

Wer am 27. April den Salon des Experimenthauses besuchte, fand sich in einer kleinen Spezialbibliothek mit ausgesuchten Werken wieder. In ihrer Auswahl befassten sich Angela Kuratli, Christian Hörler und Roland Früh mit der Frage, wie Bücher ausgestellt und aufbewahrt werden können. Im Schlafzimmer konnte anhand einer Auswahl von Architekturzeitschriften das Verhältnis des Buches zum Regal, bzw. dem Wohnraum erkundet werden und im Wohnzimmer wurden Beiträge zum Design von Büchermöbeln sowie Möbel-Prototypen für das Ausstellen und Präsentieren von Büchern gezeigt.

Abgerundet wurde der Salon mit einem kurzen Referat von Roland Früh, der sich mit den USM Haller Möbel auf einer formalistischen Ebene beschäftigte und den Bogen vom Neubühl, über die Solothurner Schule bis in den Weltraum schlug.

Weitere Infos auf swb-experimenthaus-neubuehl.ch [Nina Hüppi, SWB

Heinz Richli geht - Basil Kuhn kommt

Während 24 Jahren hat Heinz Richli als Neubühlgärtner bei Sonne und Regen, Wind und Wetter, mit grossem Engagement und Fachwissen die denkmalgeschützten Aussenräume der Werkbundsiedlung Neubühl und seit 2000 auch die Umgebung der Siedlung Erligatter gepflegt. Nun hat er sich entschieden, bereits vor Erreichen des ordentlichen Pensionsalters im Sommer 2019 seine Gärtnerkluft an den sprichwörtlichen Nagel zu hängen. Wir danken Heinz Richli jetzt schon ganz herzlich für seinen langjährigen Einsatz zugunsten unserer Genossenschaft. Der Vorstand organisiert für Heinz Richli in der Becki einen Abschiedsapéro, zu dem alle Neubühlerinnen und Neubühler herzlich eingeladen sind. Der Apéro findet am 3. Juli 2019 von 17.30 bis 19.00 Uhr statt.

Mit Basil Kuhn konnten wir einen bestens qualifizierten neuen Mitarbeiter finden. Basil Kuhn wird am 1. Juni anfangen und während eineinhalb Monaten mit Heinz Richli zusammenarbeiten, um möglichst viel von dessen Erfahrung und Wissen zu übernehmen. Wir heissen Basil Kuhn ganz herzlich im Neubühl-Team willkommen.

Heinz Richli wird sich mit einem persönlichen Beitrag in der nächsten NB-Info verabschieden.

[Bruno Suhner [Abb. 1

Velogarage Westbühlstrasse 11

"Hilfe zur Selbsthilfe" – das ist das Motto der Velogarage an der Westbühlstrasse 11. Die Velogarage W11 ist kein Velomechaniker und kein komerzieller Veloladen, sondern ein Treff für alle Fragen rund ums Velo.

Wer lernen will, wie man einen Platten flickt, die Schaltung einstellt oder ein Tretlager aufschraubt, ist herzlich willkommen! Ziel ist, die Freude am selber reparieren und die Freude am Velo zu fördern. Ein schönes, älteres Zweirad (kein Elektro-, keine Scheibenbremsen) würden wir auch mal revidieren.

Die Velogarage W11 ist offen, wenn einer von uns da ist (mittlere Garage W11) oder auf Abmachung über E-Mail (urs-siegrist@bluewin.ch). Preise (ausser Materialkosten) gibt's keine, nur freiwillige Beiträge. Die Velogarage W11 ist ein genossenschaftliches Projekt für's Neubühl.

[Urs Siegrist, Daniel Stähli [...

[Abb. 2

Kurzfilmwettbewerb am Sommerfest

Jugendliche und Kinder der Siedlung sind eingeladen Kurzfilme einzureichen. Möglich sind alle Macharten von Filmen inklusive Stop Motion- oder anderen Arten von Trickfilmen. Alle Filme, die den Kriterien (vgl. neubuehl.ch) entsprechen, werden als Vorfilme des Sommerfest-Kinos

3



Neubühl-Entrümplete: Alle zwei Jahre ein nachdenklich stimmendes Mahnmal unserer Konsumgesellschaft

4



Land in Sicht für Sissi, Gioia, Flümli, Maria und Jani

[agenda

Jeden Samstag Becki Markt

18. Mai GV "Land in Sicht"

30./31. Mai Geschäftsstelle geschlossen (Auffahrt)
6. Juni NB Cinéma: 20 Feet From Stardom
13. Juni 89. ordentliche Generalversammlung

15. Juni Strassenmarkt

6. Juli Führung: Staudenverwendung im Neubühl

1./2. August Geschäftsstelle geschlossen

23./24.August Sommerfest

gezeigt. Anwesenheit der Filmemacher/innen bei der Vorführung ist Voraussetzung. Der Film muss bis Ende Sommerferien per Email (kurz-film@wunderwald.ch) oder Dropboxlink bei Daniel Süsstrunk eingereicht werden. Der beste Film wird durch den Applaus der ZuschauerInnen erkoren, die MacherInnen erhalten Kinogutscheine und der Film wird auf der Homepage des Neubühls veröffentlicht.

[Tiziana De Filippo

Führung zum Thema "Staudenverwendung"

Am 6. Juli, um 11 Uhr findet wieder eine Führung für Neubühlerinnen und Neubühler statt; dieses Jahr mit dem Landschaftsarchitekten Karl Stammnitz zum Thema "Staudenverwendung im Neubühl". Die Staudenrabatten sind von besonderer Bedeutung für die Gartenanlage der Werkbundsiedlung. Die Fachstelle Gartendenkmalpflege von Grün Stadt Zürich hat auf Veranlassung der AG Landschaft eine Studie dazu verfasst. In einem Vortrag wird Gustav Ammanns Staudenkonzept präsentiert. Der anschliessende Rundgang gibt Einblick in die vielfältigen Verwendungsmöglichkeiten und regt an, den Stauden im eigenen Garten neues Augenmerk zu schenken.

[Medea Hoch, Karl Stammnitz

Kräuter-Hochbeet

Im Hochbeet wachsen Kräuter, die wunderbar schmecken und die verschiedensten Mahlzeiten verfeinern oder auch für Tee gebraucht werden können: Bergbohnenkraut, Gewürzfenchel, Estragon, Kamille, Maggikraut, Majoran, marokkanische Minze, Melisse, Goldmelisse, Oregano, Peterli, Rosmarin, Salbei, Schnittlauch, Thymian, Ysop und Zitronenthymian. Dill und Lavendel sind noch im Wachstum. Verbena und Basilikum werden erst im Mai gepflanzt. Kräuterliebhaber/innen dürfen sich bedienen.

[Claire Bucher

Hinweis zu den Hochbeeten

Die Arbeitsgruppe Landschaft hat sich an ihrer letzten Sitzung mit den neu auftretenden Hochbeeten befasst. Diese mögen in gewissen Situationen sinnvoll sein. So hat die AG ausnahmsweise das Projekt eines gemeinschaftlichen Kräuterhochbeets unterstützt, das auch Menschen die Ernte ermöglichen möchte, die in ihrer Beweglichkeit eingeschränkt sind. In den Pflanzplätzen sind laut Gartenrichtlinien keine Bauten gestattet und folglich auch keine Hochbeete. Die offene Gartenlandschaft soll naturnah erhalten bleiben. Selbstverständlich können Hügelbeete angelegt werden. Die bereits bestehenden Hochbeete sind bei einer Abgabe des Gartens zurückzubauen.

[Medea Hoch

Gemeinschaftsgarten «Land in Sicht»

Seit dem 11. Mai pflegen für einige Wochen fünf Schafe die gepachtete Wiesenfläche an der "Chalchi". Sissi, Gioia, Flümli, Maria und Jani fühlen sich wohl bei uns im Neubühl. Mehr Infos dazu beim Pachtland von "Land in Sicht" an der Chalchi. Am kommenden Samstag 18. Mai findet um 16:30h die Generalversammlung des Vereins "Land in Sicht" statt. Neue Interessent/innen sind herzlich willkommen und wenden sich bitte an Claire Bucher, Ostbühlstrasse 48, (bucher_claire@bluewin.ch oder 044 481 65 33).

[Thomas Zangger, Rahel Locher [Abb. 4

Redaktion: Rahel Locher

Gestaltungskonzept: Mihaly Varga

Fotos: Basil Kuhn (1), Urs Siegrist (2), Rahel Locher (3),

Thomas Zangger (4)